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É com grande entusiasmo que apresentamos a nova edi-
ção da Revista Antenados, que chega recheada de conteúdos 
imperdíveis e exclusivos para nossos leitores.

A capa desta edição destaca uma entrevista especial com 
o deputado Ricardo Vale (PT), atualmente vice-presidente da 
Câmara Legislativa e coordenador das áreas de tecnologia 
e comunicação. Em uma conversa franca e reveladora, Vale 
compartilha visões e projetos que prometem transformar o 
cenário tecnológico e comunicacional do DF. Não perca esta 
oportunidade de conhecer mais as iniciativas e os pensamen-
tos de uma das figuras mais influentes da CLDF.

Também tivemos o privilégio de conversar com Rafael 
Mesquita Lopes. Rafael é reitor do UniCeub, uma instituição de 
ensino superior que se destaca pelo compromisso em transfor-
mar seus alunos em grandes profissionais. Você poderá confe-
rir esta entrevista exclusiva e inspiradora na coluna Look At Me.

Já na coluna Saindo do Forno, trazemos todos os deta-
lhes sobre o aguardado Capital Moto Week. Este evento nacio-
nal reúne grandes nomes do rock e conta com a participação 
de importantes empresas, além de um público estimado em 
milhares de entusiastas das duas rodas. É um verdadeiro espe-
táculo de cultura e entretenimento que você não pode perder.

E não paramos por aí. Nesta edição, trazemos histórias 
emocionantes de sucesso e solidariedade, destacando três mu-
lheres extraordinárias que foram agraciadas com o Prêmio Enge-
nho Mulher. Suas trajetórias inspiradoras são um exemplo de de-
terminação e conquista que certamente vão tocar seu coração.

Claro, a Revista Antenados continua a mantê-lo atualizado 
sobre o que há de melhor em esporte, cultura, moda, gastrono-
mia e política. E, como sempre, nossa querida Beth Caomon traz 
todos os destaques e tendências da Noite em Brasília, garantindo 
que você fique por dentro de tudo o que acontece na capital.

Convidamos você a ler cada página, cada entrevista e 
cada reportagem que foram elaboradas com muito carinho 
e dedicação pela equipe mais antenada de Brasília. Aproveite 
esta edição e deixe-se inspirar por estes momentos incríveis 
que registramos especialmente para você.

Boa leitura!

Equipe Revista Antenados

EDITORIAL
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Deputado distrital e vice-
presidente da CLDF compartilha 
sua trajetória de lutas e 
conquistas por uma sociedade 
mais justa e inclusiva.

R 
icardo Vale nasceu e cres-
ceu em Sobradinho, Distrito 
Federal, onde vive até hoje. 
Ele é o nono filho de uma 

família composta por 12 irmãos, cujos pais, 
originários do Ceará, vieram trabalhar na 
construção na nova capital. Atualmente, ele 
acumula seu segundo mandato na Câmara 
Legislativa do Distrito Federal (CLDF) com a 
vice-presidência da casa, em uma atuação 
que se destaca pela capacidade de articula-
ção política e importantes conquistas, como 
a sanção e regulamentação de leis. A jorna-
da política de Ricardo Vale começou ainda 
na adolescência, aos 18 anos, impulsionada 
pela influência do irmão mais velho, Lúcio 
Flávio, que o introduziu no Partido dos Tra-
balhadores (PT), desde então, dedica-se in-
cansavelmente às causas sociais e culturais.

Graduado em desenho técnico e ad-
ministração e marketing, o parlamentar 
é casado e pai de três filhos. Entre as 
bandeiras políticas que defende, Ricardo 
Vale tem como norte de atuação a busca 
por distribuição de renda e a inclusão 
social. No comando do Gabinete 13, ele 
trabalha para assegurar que as cidades 
proporcionem qualidade de vida e digni-
dade à população do DF.

Primeiro Mandato

Em 2014, Ricardo Vale assumiu seu 
primeiro mandato representativo, des-
tacando-se por sua atuação nas causas 
sociais e na promoção de políticas de 
valorização do esporte e da cultura. O 
deputado direcionou emendas para im-
portantes benfeitorias urbanas pedidas 
pela população, além de apoiar projetos 
que beneficiaram, principalmente, a peri-
feria do Distrito Federal. Ele também foi 
responsável por criar regulamentações 
importantes como a Lei nº 5.615/2016, 
que reconheceu o rock brasiliense como 
Patrimônio Imaterial do DF, e a Lei nº 
5.649/2016, popularmente conhecida 
como “Lei dos Boleiros”, que busca insti-
tuir o fomento governamental do esporte 
amador como política de Estado.

No primeiro mandato, Ricardo Vale se 
destacou por ajudar na construção de um 
dos principais instrumentos de acesso das 
escolas aos recursos para suplementação 
do orçamento das unidades de ensino: o 
Programa de Descentralização Administrati-
va e Financeira (PDAF). Ele esteve também 
na vanguarda parlamentar de discussão e 
enfrentamento do machismo. Em 2017, 
conseguiu a sanção da Lei nº 5.806/2017, 

de sua autoria, que estabelece a Campanha 
Permanente de Combate ao Machismo e 
Valorização das Mulheres na rede pública 
de ensino. Além disso, defendeu ativamen-
te os direitos das pessoas LGBTQIAP+.

“Acabei me tornando presidente 
da Comissão de Direitos Humanos da 
Câmara Legislativa. Naquela época, a 
pauta da violência contra a mulher já 
mostrava um aumento preocupante, 
o que nos motivou a agir firmemente 
nessa questão. Também lidamos com 
a pauta LGBTQIAP+, recebendo muitos 
desses grupos, incluindo jovens expul-
sos de casa devido ao preconceito. 
Com essas e outras questões afetan-
do as pessoas em vulnerabilidade, o 
Conselho de Direitos Humanos trouxe 
luz aos temas e agiu com firmeza na 
defesa de direitos”, afirma Vale.
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Compromisso com as 
causas Sociais e Culturais do DF
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Segundo Mandato

Na atual legislatura, Ricardo Vale exer-
ce o papel de vice-presidente da CLDF, 
posição conquistada devido ao seu perfil 
articulado e sua habilidade para dialogar, 
mesmo com adversários políticos. Nessa 
função, ele é responsável pela gestão das 
áreas de tecnologia e comunicação da 
Assembleia Legislativa. À frente do Gabi-
nete 13, consolidou diversas bandeiras 
políticas, incluindo a defesa dos direitos 
das mulheres, a promoção do esporte, o 
fomento à cultura e a abertura de novas 
frentes de posicionamento da esquerda, 
como a defesa da causa animal.

Defesa da Mulher

No primeiro ano do segundo manda-
to, Ricardo Vale propôs multas financeiras 
de até meio milhão de reais para agresso-
res de mulheres. O projeto foi convertido 
na Lei nº 7.264/2023, ainda no primeiro 
semestre. “Essa lei é mais uma ferramenta 
crucial na luta contra a violência enfrenta-
da pelas mulheres no Distrito Federal. Com 
base nos dados impressionantes da Polícia 
Civil, 52 mulheres são vítimas de violência 
doméstica diariamente. Elas são agredidas 
de diversas formas, física e psicologicamen-
te. Essa estatística é alarmante e revela a ur-
gência de medidas eficazes para combater 
o problema”, alerta o deputado.

A nova legislação soma esforços a ins-
trumentos já existentes, como a própria 
Lei Maria da Penha. “A violência contra 
as mulheres não afeta apenas as vítimas 
diretamente, mas também há um custo 
para toda a sociedade. Quando uma mu-
lher é agredida, isso envolve não apenas 
a intervenção da polícia, mas também o 
trabalho de bombeiros, profissionais de 
saúde e outros recursos públicos. Não é 
justo que a sociedade arque com esses 
custos. O valor arrecadado com as multas 
será direcionado para políticas públicas 
destinadas ao combate ao machismo. Es-
tou extremamente satisfeito com essa lei, 

pois ela representa um passo significativo 
na proteção e na defesa dos direitos das 
mulheres em nossa comunidade”, analisa.

Valorização Cultural

A paixão pela cultura e pelo rock tam-
bém fez com que Ricardo Vale fosse sensível 
à valorização da produção artística do DF. 
Ele é o autor da Lei nº 5.615/2016, que re-
conhece o rock brasiliense como Patrimônio 
Imaterial do Distrito Federal. Por isso, dialo-
ga com artistas e produtores para a constru-
ção de alternativas para dar mais visibilidade 
ao trabalho das bandas autorais contempo-
râneas de rock, sem perder de vista o legado 
dos pioneiros do gênero que colocaram o 
DF como ícone da música nacional.

Recentemente, ele conquistou mais 
uma vitória: a incorporação do Dia do 
Rock Brasiliense, celebrado em 27 de mar-
ço, ao calendário oficial do DF, por meio 
da Lei nº 7.386/2024. 

Esporte

A atuação nas atividades esporti-
vas também é uma marca da atuação 
de Ricardo Vale. Ele é o autor da Lei nº 

5.649/2016, conhecida como “Lei dos 
Boleiros”, que visa transformar o apoio 
governamental ao esporte amador em 
política de Estado. Ele acredita que essa 
iniciativa promove o acesso ao esporte e 
seus benefícios para todos, reforçando a 
importância do esporte como ferramen-
ta de inclusão e desenvolvimento social. 
Como explica o próprio deputado:

“O futebol sempre fez parte da mi-
nha vida, desde criança. Meus irmãos e 
eu éramos constantemente incentivados 
pelo nosso pai a praticar esportes, fosse 
em escolinhas de futebol, vôlei ou qual-
quer outra modalidade. Essa vivência 
esportiva foi fundamental para nossa 
formação. Ao chegar à Câmara, percebi 
a importância de transformar o esporte 
em ferramenta de desenvolvimento dos 
jovens e da comunidade. Foi então que 
apresentei uma lei que permite ao Exe-
cutivo incentivar competições amadoras 
em diversas modalidades esportivas, ga-
rantindo apoio a todos os esportes que 
envolvem o uso de bola”.

Causa Animal

O Projeto de Lei nº 592/2023 propõe 
a criação do Programa Guardião Respon-
sável, uma iniciativa abrangente voltada 
para a tutela responsável dos animais 
domésticos. Esse projeto delineia tanto os 
direitos quanto as responsabilidades dos 
cuidadores desses animais. Dentre suas dis-
posições, destacam-se a oferta de serviços 
gratuitos de castração e microchipagem, 
bem como a criação de um registro unifi-
cado para animais e seus tutores — agora 
denominados como “guardiões”. Além 
disso, o projeto reconhece os protetores, 
indivíduos ou entidades sem fins lucrati-
vos que acolhem temporariamente cães e 
gatos até sua adoção parte fundamental 
desse programa. O projeto também quer 
criar a Semana Distrital de Cães e Gatos, 
um período dedicado à conscientização 
dos cuidados com os animais domésticos.
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Ricardo Vale fala da importância de 
uma política coordenada. “O programa 
pretende evitar que as pessoas adotem 
animais sem considerar adequadamen-
te sua responsabilidade, resultando em 
abandonos nas ruas. Assim como os 
seres humanos, os animais merecem 
um lar seguro e amoroso. Ao adotar 
um cachorro, por exemplo, você será 
incentivado a preencher um cadastro, 
proporcionando informações importan-
tes sobre o animal e seus cuidados”.

Outra ação do mandato em prol dos 
pets é o Projeto de Lei nº 1.045/2024, que 
busca coibir maus-tratos contra comunitá-
rios ou em situação de rua. Pela proposta, 
poderão ser aplicadas multas que variam 
de 10 a 50 salários mínimos para pesso-
as jurídicas, incluindo administrações de 
condomínios que desrespeitarem os direi-
tos dos animais. “Infelizmente, recebemos 
muitas denúncias de cuidadores que esta-
vam sendo multados por alimentarem ou 
serem solidários a cães e gatos de rua, o 
que é uma violação. Esses protetores pre-
cisam de apoio. Estamos empenhados em 
oferecer assistência e recursos adequados 
aos cuidadores de animais, garantindo 
que todos os nossos amigos de quatro 
patas recebam o amor e a proteção que 
merecem”, diz. Para Vale, essa legislação 
pode representar um avanço significativo 

na proteção e no bem-estar dos animais, 
evidenciando a importância da responsa-
bilidade coletiva na tutela dos pets.

Educação e Cultura

O mandato também se destaca pelo 
compromisso com a destinação de emen-
das parlamentares para áreas essenciais 
como educação e cultura. O direcio-
namento de recursos para as escolas é 
realizado, principalmente, por meio do 
Programa de Descentralização Administra-
tiva e Financeira (PDAF), instrumento cuja 
criação teve participação ativa de Ricardo 
Vale, em 2017. “A educação é para mim 
uma prioridade inegociável. Então, ainda 
no meu primeiro mandato, ajudei a cons-
truir um caminho que fizesse com que as 
escolas pudessem receber investimentos 
públicos de maneira mais rápida e com 
mais autonomia. Assim surgiu o PDAF e, 
com ele, pude destinar emendas parla-
mentares para várias escolas. Antes dele, 
era mais difícil o dinheiro chegar à ponta. 
Então, esse é um instrumento que precisa 
ser cuidado e fiscalizado”, explica.

 
Ricardo Vale acredita que o investi-

mento nas escolas é um passo fundamen-
tal para mudar o destino dos jovens. “Re-
conheço profundamente o impacto que a 
escola pública teve em minha vida e na de 

minha família. Compreendo plenamente a 
importância de uma escola bem-estrutura-
da para o desenvolvimento educacional e 
social de nossos estudantes. Por isso prio-
rizo esse tipo de ação”.

Ele também defende que o fortaleci-
mento dos agentes culturais é fundamen-
tal para a construção de uma sociedade 
mais inclusiva e plural. O deputado reco-
nhece os desafios enfrentados pelo setor, 
como a dificuldade de financiamento dos 
festivais e programações sem grandes in-
vestimentos privados.
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População em Situação de Rua

O aumento do número de pessoas em situação de 
rua é outra preocupação do deputado, que defende 
o papel social do Estado de garantir o mínimo de as-
sistência às famílias desamparadas, principalmente com 
a queda das temperaturas que ocorre nesta época do 
ano. Ele acredita que é preciso oferecer uma saída vi-
ável dessa difícil realidade. Quando o Executivo local 
anunciou um plano de atuação, Ricardo Vale foi indica-
do pela CLDF para representar a casa e, recentemente, 
teve uma de suas leis regulamentadas.

A medida prevê que 2% das vagas nas empresas 
contratadas para prestação de serviços para governo se-
jam destinadas à população em situação de rua, desde 
que preencham os requisitos para a ocupação, como 
qualificação e cadastramento na Secretaria de Assistên-
cia Social. Essa cota foi anunciada durante a assinatura 
do acordo de cooperação técnica para promover a de-
fesa dos direitos das pessoas em situação de rua entre 
o Conselho Nacional do Ministério Público (CNMP), o 
Ministério Público do Distrito Federal e Territórios (MP-
DFT) e o Governo do Distrito Federal (GDF). 

Essa iniciativa abre oportunidades para várias profis-
sões como pedreiros, jardineiros e muitas outras. Além 
disso, empresas prestadoras de serviços estão compro-
metidas em disponibilizar vagas para esses indivíduos. 
“Estou satisfeito com esse avanço. Muitas pessoas aca-
bam nessa situação devido a conflitos familiares, abuso 
de substâncias como drogas e álcool ou simplesmente 
por perderem seus empregos. Reconhecemos que essas 
pessoas merecem oportunidades para reconstruir suas 
vidas longe das ruas”, argumenta Vale. 
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Meio Ambiente

Para o deputado, a preocupação com o meio am-
biente também é constante em seu mandato. Ele reco-
nhece a urgência de proteger e preservar os recursos 
naturais para as gerações futuras e para a saúde do 
planeta como um todo.

No Distrito Federal, já se enfrentam desafios 
significativos relacionados ao meio ambiente, 
como desmatamento, poluição do ar e mudan-
ças climáticas. Diante dessas questões, o depu-
tado tem trabalhado incansavelmente para im-
plementar políticas e iniciativas que promovam a 
sustentabilidade e a conservação ambiental.

“Estamos testemunhando os impactos devasta-
dores das mudanças climáticas em todo o mundo, 
com grandes catástrofes como a que ocorreu re-
centemente no Rio Grande do Sul. Aqui em Brasí-
lia, também enfrentamos nossos próprios desafios 
como os frequentes alagamentos durante as chu-
vas. Tenho dedicado muitos esforços para ações 
urgentes, pois as alterações climáticas já estão afe-
tando diretamente o Distrito Federal. O nosso Cer-
rado, um bioma de extrema importância e riqueza, 
está sendo devastado a uma taxa alarmante, às ve-
zes até mais rápido do que a Amazônia. É essencial 
agirmos com determinação e urgência para prote-
ger nosso meio ambiente e mitigar os efeitos das 
mudanças climáticas antes que seja tarde demais”.

Transparência

A gestão eficaz da comunicação institucional e da 
tecnologia desempenha um papel crucial na promoção 
da transparência e na prestação de contas dentro da 
Câmara Legislativa. Sob a liderança de Ricardo Vale, a 
administração competente dessas áreas está pavimen-
tando o caminho de uma cultura de responsabilidade 
e de transparência que, por sua vez, fortalece a con-
fiança dos cidadãos em suas instituições democráticas.

Esses esforços são essenciais para garantir uma 
governança transparente e participativa, na qual os 
interesses dos cidadãos são priorizados. Ao adotar 
práticas de comunicação claras e acessíveis e ao 
utilizar a tecnologia de forma eficiente para dispo-
nibilizar informações relevantes, promove-se uma 
maior participação cívica e fortalecem-se os pilares 
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da democracia.  “Por meio dessas duas áreas, con-
seguimos desvendar a chamada ‘caixa preta’, que 
antes existia, abrindo as portas para uma transpa-
rência total em nossas operações. O reconhecimen-
to dessa transparência é evidente nos dois prêmios 
recebidos, um da Transparência Internacional e ou-
tro da Associação dos Tribunais de Contas. Eles re-
fletem nosso compromisso com a abertura e a cla-
reza em todas as nossas atividades. Atualmente, ao 
entrar nas nossas páginas, os cidadãos têm acesso 
a todas as informações relevantes sobre o trabalho 
do deputado, incluindo suas ações e gastos”.

“Estamos no caminho certo. Essas iniciativas 
demonstram que estamos empenhados em me-
lhorar constantemente a transparência da Câ-
mara Legislativa, proporcionando aos cidadãos 
um acesso mais amplo e claro às informações 
sobre como seu governo está funcionando”.

Mensagem para os Jovens

“Quero dirigir uma mensagem 
aos jovens, alertando-os sobre 
os perigos das notícias falsas 
(fake news) em um mundo cada 
vez mais dominado pela tecno-
logia. É fundamental que não se 
deixem influenciar por infor-
mações enganosas e que bus-
quem fontes confiáveis. Além 
disso, gostaria de incentivá-los 
a acreditar na política e a parti-
cipar ativamente dela. Precisa-
mos do envolvimento dos jovens 
para trazer novas ideias e pers-
pectivas à mesa. Apesar das 
adversidades, é essencial que 
mantenham a fé no poder da po-
lítica para promover mudanças 
positivas em nossa sociedade”.
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Evento organizado pelo deputado 
distrital suplente contou com a 
presença do governador Ibaneis 
Rocha, de secretários, do 
presidente do DER, do presidente 
do TCDF, entre outros.

AFesta do Divino, em Planalti-
na, no último sábado, mostrou 
a força da tradição religiosa e 
também a força política do 

deputado distrital suplente Claudio Abrantes, 
atual secretário de Cultura do DF. Após as cele-
brações no centro da cidade, Abrantes ofereceu 
um almoço para mais de 1,2 mil pessoas. Estavam 
presentes nomes de peso da política local como o 
governador Ibaneis Rocha, o presidente do DER, 
Fauzi Nacfur, os secretários José Humberto Pires, 
Marcela Passamani, Cristiano Araújo, além do pre-
sidente do TCDF, Márcio Michel.

Católico fervoroso e festeiro histórico, Claudio 
Abrantes promoveu o almoço na Chácara Nossa 
Senhora da Abadia, de propriedade de Daniel Mar-
ques, ex-deputado e uma liderança em Planaltina. 
Houve salve geral de Ibaneis para que seu line-up 
estivesse presente. O governador, que não escon-
de seu apreço pela cidade e por Claudio, estava 
totalmente à vontade. Abrantes agradeceu a todos 
pelas presenças e serviu carne de porco com gua-
riroba e vaca atolada. A presença maciça dos mo-
radores foi um termômetro da força da sua base.

“A Festa do Divino reacende a nossa fé, 
nossa devoção e, acima de tudo, nossa gra-
tidão pela vida, por termos força para seguir 
trabalhando”, disse Claudio Abrantes. “Essa 
força vem de caminharmos juntos, de so-
frermos juntos, mas também de celebrarmos 
juntos porque é assim, unidos, que nos torna-
mos mais fortes”, completou.

Político onipresente no cenário do Distrito 
Federal, Abrantes segue firme e à frente nas ban-
deiras em que sempre atuou, como a segurança e 
a mobilidade. Nesta semana, foi entregue a nova 
sede da 35ª DP, em Sobradinho II, que foi luta do 
deputado. Também foram iniciadas as obras da 
terceira faixa do Balão do Torto a Planaltina, berço 
político de Claudio.

 
Outros segmentos em que Abrantes atua e 

com os quais caminha junto, colhendo frutos de se-
mentes plantadas, são a educação, o serviço público 
e as convocações dos concursados, a exemplo dos 
policiais e profissionais da saúde. Além da própria 
Cultura, cuja pasta comanda desde o ano passado.

A festa prossegue em Planaltina. E, neste 
ano, Claudio Abrantes finaliza a promessa feita 
e iniciada há dez anos, em nome da saúde do 
filho Benjamin, fiel companheiro do político. 
“Sempre me emociono com o que a Graça do 
Divino traz a mim, à minha família, à nossa gen-
te, às nossas cidades”, concluiu o secretário.
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Festa do Divino e almoço de Claudio Abrantes 
reúnem lideranças políticas em Planaltina
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ARTISTAS DE BRASÍLIA
Talento além das fronteiras: 
A jornada musical de Eliza Borges
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Cantora brasiliense envolvida em diversos 
projetos locais está conquistando o mundo 
com sua voz e trazendo reconhecimento 
global com sua performance musical.

E liza Borges, natural de Belo Horizonte, Minas 
Gerais, teve sua epifania como cantora em 2001 
ao se apresentar no Carnaval de Barreiras, Bahia, 

para uma multidão com mais de 100 mil pessoas.

Ao longo dos anos, ela se destacou não só como can-
tora, mas também como produtora em diversos projetos 
na cidade, incluindo o Projeto Vozes, Sarau da Elizoca, 
Fazendo Arte com Eliza Borges, Memórias Afetivas, Eliza 
e Seus Mil Sons, Bahia de Todos os Sons, Carnavalzim da 
Elizoca, Eu & Eles e Eliza canta Marisa. Sua habilidade vocal 
e cênica cativa cada vez mais os espectadores. Ela teve a 
oportunidade de participar de programas de televisão de 
alcance nacional, como Legendários, apresentado por Mar-
cos Mion, na TV Record; Máquina da Fama, com Patrícia 
Abravanel; e Programa do Ratinho, no SBT.

Com um vasto repertório de músicas brasileiras, Eliza 
é um sucesso em todos os lugares por onde passa. Agora 
ela está levando sua música para além das fronteiras com 
uma série de shows em Camarões, na África.  De 1º a 10 
de junho, através do Projeto Olhares do Brasil, nos palcos 
de Yaoundé, capital de Camarões, ela participará do 4º Ca-

marões Fashion Design, evento que homenageia o Brasil 
este ano. Além dos shows programados, Eliza terá a honra 
de se apresentar em um jantar de gala para personalidades 
locais que contará, também, com a presença do presidente 
e da primeira-dama de Camarões.

Esse reconhecimento é justo e merecido para uma 
artista que dedica sua vida incansavelmente à sua arte, 
transmitindo sua paixão e seu talento em cada performan-
ce. Após a temporada na África, ela voltará aos palcos dia 
27 de junho para comemorar o 6º ano do espetáculo Eliza 
canta Marisa, no Clube do Choro, em Brasília. Esse show 
tem sido sucesso de bilheteria.

O Eliza canta Marisa é um especial dedicado à Marisa 
Monte. A cantora se caracteriza pelas mãos de Jô Alencar, 
que faz o cabelo e a maquiagem, e Carolina Caixeta que, 
juntamente com Nágela Maria, fecha os looks fazendo 
com que a cantora chegue o mais perto de tudo que 
Marisa Monte representa. O Eliza canta Marisa traz esse 
formato de releitura das canções que ela recebeu do fã-
-clube oficial de Marisa Monte através do Lino Mourais, 
também cantor e compositor.

 
“Quem ama Marisa vai curtir este espe-

táculo. Sintam-se bem-vindos! Valorizem os 
artistas da nossa cidade! Sigam @elizaborges
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Torres do Rojão, do Trio Siridó, tem 
uma trajetória marcante na cena 
cultural da região, apresentando-se 
em shows que destacam seu legado
 

E 
m 2024, comemoram-se 52 
anos de uma das figuras mais 
representativas da cultura po-
pular do Distrito Federal: o Trio 

Siridó. Com mais de cinco décadas animando 
as pistas com o melhor do pé de serra, o gru-
po se prepara para uma série de espetáculos 
gratuitos pela capital. A próxima apresentação 
acontece nesta quinta, 13 de junho, na Casa 
do Cantador, um momento especial de cele-
bração do aniversário de 80 anos do vocalista, 
Torres. O projeto tem entrada franca e conta 
com apoio do Fundo de Apoio à Cultura da 
Secretaria de Cultura e Economia Criativa do 
Distrito Federal (Secec).

Uma das características marcantes do Trio 
Siridó e de seu público é a representação fiel 
de um dos ritmos mais populares do Distrito 
Federal. Inspirado no rei do Baião, Luiz Gon-
zaga, o grupo tem sucessos nacionais como 
“Carregadinho de Amor”, “Flor Mulher” e “Sapo 
na Lagoa” e também traz no repertório músi-
cas clássicas do forró. Para esta edição, o Trio 
Siridó contará com convidados especiais no 
palco: Luizão do Forró e Trio.

José Torres da Silva, o Torres do Rojão, é 
o proponente do projeto, fundador e único 
integrante da formação original do Trio Siridó. 
Paraibano de Campina Grande, Torres teve 
seu primeiro contato com os palcos através 
de Luiz Gonzaga. Residente em Brasília des-
de 1962, o músico expressa sua alegria em 
se apresentar: “Fazer forró é a nossa alegria. 
Manteremos firme o empenho e transmitire-
mos a magia do forró para as pessoas”.

Torres do Rojão é uma referência cultu-
ral nordestina na cidade. “Estamos felizes em 
desenvolver um projeto tão criativo. Minha 
expectativa é que este evento fortaleça nos-
sa cultura e forme novos públicos, com uma 
programação de qualidade para todas as 
idades”, destaca o músico.

O artista também ressalta a importância 
econômica e social do projeto: “Vamos sem-
pre fortalecer e sustentar o movimento dos 
forrozeiros do Distrito Federal. Queremos res-
gatar a identidade cultural do nosso povo”.

A celebração também remete à conquista 
do forró como Patrimônio Cultural Imaterial do 
Brasil. Este projeto é uma homenagem ao Tor-
res, ao forró e ao Distrito Federal.

Casa do Cantador recebe Trio Siridó com 
aniversário de 80 anos do pioneiro do forró
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Clínica de estética chega à 
capital Federal com o objetivo 
de revolucionar a estética e 
oferecer o que existe de mais 
tecnológico no ramo.

Brasília deu as boas-vindas à 
Lumini Estética, nesta terça-
-feira (14), em um evento 
exclusivo para 120 convida-

dos, incluindo presenças ilustres, como a da 
empresária e influencer Andressa Suita e do 
cantor Gusttavo Lima. A marca chega carrega-
da de inovação, modernidade e um compro-
misso inabalável com a experiência do cliente. 
Com um projeto visual arquitetônico e infraes-
trutura moderna meticulosamente desenvolvi-
dos, a Lumini Estética visa transformar a jor-
nada estética, proporcionando padronização 
e modernização nos tratamentos oferecidos.

Andressa Suita, sócia-proprietária da 
marca, afirma com entusiasmo que a Lumini 
Estética entra no mercado brasiliense com 

a firme determinação de se tornar referên-
cia e humanizar os tratamentos estéticos no 
país. Com um olhar voltado para a inovação 
em procedimentos e o compromisso com a 
qualidade na prestação de serviços, a marca 
promete revolucionar e mudar o conceito de 
beleza na capital do Brasil.

Além de Andressa, os sócios-proprietários 
Italo Teles, Lucas Teles e o médico Jessé Lima 
estiveram presentes e afirmam estar felizes com 
a inauguração, destacando que tudo foi prepa-
rado com a máxima dedicação. Os sócios con-
tam com uma ampla expertise em gestão de 
grandes negócios, por isso, um dos objetivos é 
a expansão da Lumini Estética por todo o Dis-
trito Federal, além de vários estados do Brasil.

Além de comemorar a inauguração, os 
sócios-proprietários também pensaram nas 
vítimas que mais precisam neste momento no 
Brasil. Foram arrecadados cerca de R$145 mil 
para serem doados ao Rio Grande do Sul, com 
objetos leiloados como violão, óculos, blazer 
do cantor Gusttavo Lima, vestido de Andressa 
Suita e protocolos Lumini. Além da quantia 
em dinheiro, o leilão também focou na com-
pra de kits higiênicos para as mulheres vítimas 
das enchentes no estado gaúcho e sorteios 
para o público presente no evento inaugural.

Com a chegada da Lumini Estética, Bra-
sília não apenas recebe um novo espaço de 
cuidados e beleza, mas também se posiciona 
como um centro pulsante de inovação e ex-
celência em tratamentos estéticos. O modelo 
de parceria adotado pelos fundadores com 
sócios locais demonstra a visão estratégica da 
empresa e o compromisso com o crescimento 
sustentável e a integração com as comunida-
des onde se instala. “Estamos empregando 
mais de cem colaboradores, isso traz um sen-
timento enorme de construção e realização”, 
comemora o sócio-proprietário Italo Teles.
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ESTÉTICA E BELEZA

Lumini Estética inaugura filial em Brasília
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Os desafios enfrentados pelas pessoas trans e travestis 
no mercado de trabalho encontram uma poderosa aliada 
na luta contra a discriminação.

Sandra Lia Simón, subprocuradora-geral do Ministério 
Público do Trabalho (MPT), é uma figura de destaque 
na luta pelos direitos das minorias e das pessoas vulne-
ráveis no Brasil. Com uma sólida formação acadêmica, 

incluindo graduação e mestrado em direito, Sandra acumula 32 anos 
de experiência dedicados à promoção da justiça social. De 2003 a 
2007, foi procuradora-geral do Trabalho, liderando o Ministério Públi-
co do Trabalho em nível nacional. Até hoje, é a única mulher a ter ocu-
pado esse cargo. Seu trabalho é marcado por uma série de iniciativas, 
evidenciando seu compromisso com a inclusão e a igualdade.

Sandra gerenciou o Projeto MPT em parceria com a OIT – Organi-
zação Internacional do Trabalho, voltado para a inserção no mercado 
de trabalho de pessoas trans e travestis em situação de vulnerabili-
dade. Reconhecendo as barreiras significativas que as pessoas trans 
enfrentam para obter emprego, o projeto tem por objetivo criar opor-
tunidades e promover um ambiente de trabalho inclusivo e respeitoso.

“Pessoas trans e travestis são as mais discriminadas, inclusive dentro 
do segmento LGBTQIA+. A primeira exclusão, na maioria das vezes, vem 
da própria família, o que já as afasta da escola. Sem possibilidade de for-
mação, grande parte delas acaba tendo que se prostituir para sobreviver”. 

O Projeto Cozinha e Voz proporciona treinamento para capacitar 
as pessoas a dominarem o ofício de auxiliar de cozinha. Esse progra-
ma, cuja responsável técnica do módulo “cozinha” é a chef Paola Caro-
sella, visa não apenas facilitar a inserção no mercado de trabalho, mas 
também capacitar os participantes a empreenderem, promovendo o 
empoderamento por meio do trabalho autônomo. 

Além de capacitar para o ofício de assistente de cozinha, o Projeto 
Cozinha e Voz também foca em aulas de poesia. O módulo denomina-
do “voz” é conduzido pela atriz Elisa Lucinda.

“Muitas pessoas em situação de vulnerabilidade sequer conse-
guem se expressar, o que dificulta sua inclusão social. Então, aprender 
poesia é uma forma de propiciar mecanismos para que elas consigam 
se expressar e se colocar verbalmente, dando-lhes autoconfiança”.

Sandra também é sócia-fundadora e atual integrante da coor-
denação do Coletivo por um Ministério Público Transformador, o 
Transforma MP. Esse coletivo reúne membros de todos os ramos do 
Ministério Público brasileiro e tem como objetivo principal analisar de 
forma crítica o papel e a atuação do MP, visando resgatar sua função 
constitucional de promoção dos direitos humanos.

 
“Nosso objetivo é garantir que todos tenham a oportunidade de 

contribuir para a sociedade de maneira plena e digna”, diz Sandra. 
“Isso só será possível quando quebrarmos os ciclos de discriminação e 
exclusão que muitas vezes afetam as pessoas trans e outras minorias”.

O impacto do trabalho de Sandra vai além das políticas e dos 
programas que ela ajuda a implementar. Sua liderança e paixão 
inspiram muitos outros a se juntarem à causa, promovendo uma 
mudança cultural mais ampla.

Recentemente Sandra recebeu o Prêmio Engenho Mulher 2024. O 
prêmio visa reconhecer a notável contribuição das mulheres para a so-
ciedade homenageando profissionais que, em suas áreas de atuação, 
transformam positivamente o mundo ao seu redor.

“Tenho muita honra em receber o Prêmio Engenho Mulher. Esse 
reconhecimento é muito importante pois dá visibilidade ao trabalho 
das mulheres, o que pode inspirar outras mulheres que venham a se 
sentir capazes de também atuar em diversas frentes, para a melhoria 
da vida em comunidade”.

Como subprocuradora-geral do Trabalho, Sandra continua a in-
fluenciar de forma positiva e trabalha incansavelmente para assegurar 
que os direitos das minorias sejam respeitados e que todos os indivídu-
os, independentemente de sua identidade de gênero, raça ou condi-
ção social, tenham a oportunidade de prosperar.

Sandra Lia Simón é um exemplo de como a dedicação e o compro-
misso com a justiça podem fazer diferença significativa na vida das pes-
soas. Sua trajetória no Ministério Público do Trabalho e sua participação 
na criação do Coletivo Transforma MP destacam a importância de haver 
líderes que estão dispostos a lutar por um mundo mais justo e inclusivo.

Sandra Lia Simón: Uma defensora incansável 
dos direitos humanos e da Inclusão

THE  BESTTHE BEST
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Conheça a história inspiradora de 
Carmélia Teixeira, uma mulher que está 
transformando vidas em sua comunidade. 

Em meio às adversidades, a pedagoga que lidera a creche 
Guerreiros da Alegria desde o início da pandemia compartilha 
sua experiência, abordando os desafios enfrentados e o 
compromisso dedicado às 60 crianças atendidas.

Uma mulher determinada e de espírito comunitário, 
Carmélia Teixeira é um exemplo inspirador de dedica-
ção e compromisso com a educação e o bem-estar das 
crianças de sua comunidade. Casada e mãe de quatro 

filhos, Carmélia tem uma formação acadêmica notável, com diplomas 
em pedagogia, psicopedagogia e educação especial.

Desde 2020, no início da pandemia, Carmélia fundou a creche 
Guerreiros da Alegria, um projeto que nasceu da necessidade urgente 
de cuidar das crianças de sua comunidade e educá-las. “O que me ins-
pirou a iniciar esse projeto foi a percepção da necessidade de oferecer 
um ambiente seguro e uma educação de qualidade para todas essas 
crianças”, disse ela.

Conciliar a vida pessoal e profissional não é fácil para Carmélia. 
Ela divide seu tempo entre sua família e o trabalho social. “Entre se-
gunda e sábado, estou com minhas crianças e, no domingo, com 
minha família. Porém, às vezes, nem consigo ficar direito com a família 
porque ainda tenho alguma ação social para organizar”, comenta. 
Apesar dos desafios, seu compromisso com a comunidade é inaba-
lável. Ela espera que, através do seu trabalho, as crianças possam 
ter um futuro melhor, um futuro digno. Além disso, que elas sejam 
honestas, gratas e vivam longe da criminalidade.

A creche Guerreiros da Alegria fica situada na Cidade Estrutural e 
é mais do que um simples espaço educativo. Carmélia se empenha em 
educar e reeducar, mostrando a cada criança a realidade e a importân-
cia de valores como a honestidade e a gratidão. Dependendo muito 
de doações, especialmente de alimentos e roupas, a equipe trabalha 
arduamente para manter a creche funcionando e atendendo às neces-
sidades das crianças.

“Não é fácil, nunca foi fácil. Desde o início da pandemia movimento 
esse projeto sem receber nenhuma assistência governamental. Trabalho 
em parceria com meu esposo, Santino Souza, além de contar com duas 
voluntárias na área de pedagogia, a Keila e a Beatriz, e a senhora Matilde, 
na cozinha. Eu as remunero com 500 reais mensais provenientes das 
vendas de roupas e calçados usados do bazar que organizo”.

O reconhecimento pelo seu trabalho veio com a premiação que 
recebeu do Prêmio Engenho Mulher 2024, um momento de grande 
orgulho e satisfação para Carmélia. “Sou muito grata a Deus por ter 
ganhado esse prêmio. Eu nem acreditei quando a Leila Medeiros me 
ligou. Foi um orgulho, um prazer! Dediquei esse prêmio a elas, às 
minhas 60 crianças”, relata emocionada. O prêmio visa reconhecer a 
notável contribuição das mulheres para a sociedade homenageando 
profissionais que, em suas áreas de atuação, transformam positiva-
mente o mundo ao seu redor. 

Como pedagoga, moradora e liderança da comunidade, Carmélia 
tem uma mensagem poderosa para outras mulheres: “Precisamos de 
união, de sabedoria. Juntas, fazemos um trabalho maravilhoso porque 
cada mulher pode fazer isso; só depende dela”.

A história de Carmélia Teixeira é um testemunho de que com de-
terminação e amor ao próximo é possível transformar vidas e construir 
um futuro melhor para as próximas gerações. A creche Guerreiros do 
Amanhã é um farol de esperança e um exemplo de como a educação 
e a dedicação comunitária podem fazer a diferença.
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Desde capacitação profissionalizante 
em gastronomia, música, informática 
e empreendedorismo até serviços 
essenciais de saúde e eventos 
culturais, a instituição já impactou 
positivamente a vida de mais de 
50 mil pessoas

Desde os 23 anos de idade, 
Rejane Pacheco vem se des-
tacando na comunidade. 
Casou-se, gerou dois seres 

humanos e possui quatro adoráveis animais 
de estimação. Sua trajetória acadêmica pare-
ce uma antologia de talentos. Ela passou por 
treinamento técnico em violino, canto lírico e 
regência, entre outros. É bacharel em pedago-
gia e mestre em educação musical, tudo isso 
complementado por um interesse insaciável na 
neurociência por trás das experiências musicais. 
No momento, porém, ela está voltando para a 
escola, buscando o bacharelado em direito.

Faz exatamente 23 anos que Rejane 
iniciou o projeto Reciclando Sons. Ela tem 
o compromisso de mudar vidas por meio da 
música e da ajuda à comunidade. A ideia 

nasceu de seu histórico pessoal e do desejo 
de retribuir o amor de seu povo. Foi depois 
de assistir ao filme “Music from the Heart” 
(Música do Coração) que ela teve uma ideia: 
decidiu iniciar um projeto que envolveria a in-
trodução da música para crianças que vivem 
em áreas marginalizadas, com referência es-
pecífica àquelas cujos pais/responsáveis são 
coletores de lixo. Ela direcionou todos esses 
esforços para a comunidade na qual sua mãe 
havia feito um trabalho de caridade.

 
“Durante minha adolescência, conheci a 

comunidade por meio dos trabalhos voluntá-
rios que minha mãe realizava. No momento 
importante de decidir sobre minha formação 
superior em música, entrei em crise e resolvi re-
visitar alguns conceitos importantes para minha 
existência. Foi então que assisti ao filme ‘Música 
do Coração’, uma história verídica sobre o tra-
balho de uma professora de música em uma 
comunidade vulnerável de Nova York”.

O Reciclando Sons evoluiu para uma ins-
tituição que oferece uma gama diversificada 
de programas socioassistenciais. Desde capa-
citação profissionalizante em gastronomia, 
música, informática e empreendedorismo até 
serviços essenciais de saúde e eventos cultu-
rais, a instituição já impactou positivamente a 
vida de mais de 50 mil pessoas. Além disso, 
Rejane orgulha-se dos intercâmbios inter-
nacionais realizados com alunos de música, 
proporcionando oportunidades únicas de 
aprendizado na Accademia Nazionale di San-
ta Cecilia, em Roma.

Para Rejane, a responsabilidade de promo-
ver um futuro melhor para as crianças e os ado-
lescentes atendidos pelo projeto é uma missão 
contínua e urgente. Seus esforços são centra-
dos na preparação desses jovens para ingres-
sarem no mercado de trabalho, capacitando-os 
com disciplina, pensamento crítico e aprecia-
ção pela arte e beleza. Ela acredita firmemente 
que esses pilares são essenciais para superar 
preconceitos sociais e ampliar horizontes.

Recentemente, Rejane foi vencedora do 
Prêmio Engenho Mulher, um tributo à sua 
dedicação e ao seu impacto na comunidade. 
Para ela, esse prêmio representa não apenas 
o reconhecimento do seu trabalho, mas tam-
bém a valorização da voz feminina e da trans-
parência nas ações sociais.

“Ter sido escolhida por uma comissão de 
mulheres que representa os canais de comu-
nicação do Distrito Federal demonstra o valor 
da transparência do meu trabalho, o valor do 
impacto social que este promove e o valor da 
representatividade feminina”.

Às mulheres que, como ela, dedicam suas 
vidas ao serviço comunitário, Rejane oferece 
palavras de encorajamento. Ela reconhece 
os desafios enfrentados diariamente, desde 
a falta de reconhecimento profissional até o 
preconceito velado. No entanto, ela instiga 
todas a não desistirem, a lutarem pelos direi-
tos sociais e a se capacitarem continuamente.

“Todas nós merecemos ter vez e voz, pois 
somos a força vital por trás das políticas públi-
cas que o Estado muitas vezes não alcança”.

Rejane Pacheco é um exemplo inspirador 
de como a música e a solidariedade podem 
transformar vidas e comunidades inteiras. 
Seu compromisso em promover um futuro 
melhor para as gerações futuras ecoa como 
um lembrete poderoso do poder da compai-
xão e da determinação.

O projeto Reciclando Sons, idealizado por 
Rejane Pacheco, é Exemplo Notável de 
Empreendedorismo Social

THE BEST
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AA  campanha “Dirija  como campanha “Dirija  como 
umauma  mulher”mulher”  deverá deverá 
divulgardivulgar  informações sobre informações sobre 
assédio e outras formas assédio e outras formas 
de discriminação contra de discriminação contra 
condutoras do sexo femininocondutoras do sexo feminino

FF  
oi lido em plenário, na última quarta-feira oi lido em plenário, na última quarta-feira 
(22), o Projeto de Lei nº 1.114/2024, de (22), o Projeto de Lei nº 1.114/2024, de 
autoria do deputado distrital Robério autoria do deputado distrital Robério 
Negreiros (PSD), que cria a campanha Negreiros (PSD), que cria a campanha 

permanente “Dirija como uma mulher”, com o intuito permanente “Dirija como uma mulher”, com o intuito 
de combater a discriminação e a violência contra as de combater a discriminação e a violência contra as 
mulheres no trânsito do Distrito Federal. A proposta mulheres no trânsito do Distrito Federal. A proposta 
foi apresentada à Câmara Legislativa do DF no mês foi apresentada à Câmara Legislativa do DF no mês 
conhecido pelo movimento Maio Amarelo, uma conhecido pelo movimento Maio Amarelo, uma 
iniciativa mundial dedicada à segurança no trânsito.iniciativa mundial dedicada à segurança no trânsito.

Segundo Negreiros, apesar dos avanços e Segundo Negreiros, apesar dos avanços e 
conquistas femininas na sociedade, as mulheres conquistas femininas na sociedade, as mulheres 
ainda enfrentam preconceito e machismo no trânsito. ainda enfrentam preconceito e machismo no trânsito. 
“Lamentavelmente, esse é apenas um dos muitos “Lamentavelmente, esse é apenas um dos muitos 
lugares em que ocorrem violências e preconceitos lugares em que ocorrem violências e preconceitos 
de gênero”de gênero”, afirma o distrital., afirma o distrital.

O preconceito contra as mulheres no trânsito, O preconceito contra as mulheres no trânsito, 
conforme descrito no projeto, é sintetizado na conforme descrito no projeto, é sintetizado na 
expressão expressão “mulher no volante, perigo constante”“mulher no volante, perigo constante”. . 
Porém, as estatísticas caminham no sentido contrário: Porém, as estatísticas caminham no sentido contrário: 
os homens se envolvem muito mais em acidentes de os homens se envolvem muito mais em acidentes de 
trânsito do que as mulheres.trânsito do que as mulheres.

De acordo com os dados do Detran-DF, das 248 De acordo com os dados do Detran-DF, das 248 
vítimas de acidentes fatais ocorridos em 2023, 202 vítimas de acidentes fatais ocorridos em 2023, 202 
(81%) eram do sexo masculino e 46 (19%) eram do (81%) eram do sexo masculino e 46 (19%) eram do 
sexo feminino. Já no ano anterior, das 282 pessoas sexo feminino. Já no ano anterior, das 282 pessoas 
que morreram no trânsito, 45 eram mulheres, o que que morreram no trânsito, 45 eram mulheres, o que 
corresponde a 16% do total de óbitos.corresponde a 16% do total de óbitos.

  
A campanha proposta pelo distrital também deverá A campanha proposta pelo distrital também deverá 

divulgar informações sobre assédio, preconceito divulgar informações sobre assédio, preconceito 
de gênero e outras formas de discriminação contra de gênero e outras formas de discriminação contra 
mulheres no trânsito. Também fornecerá os telefones mulheres no trânsito. Também fornecerá os telefones 
dos órgãos públicos que oferecem apoio e atendimento dos órgãos públicos que oferecem apoio e atendimento 
às mulheres, incentivará a denúncia e promoverá às mulheres, incentivará a denúncia e promoverá 
a conscientização tanto do público quanto dos a conscientização tanto do público quanto dos 
profissionais sobre qualquer ato discriminatório ou profissionais sobre qualquer ato discriminatório ou 
violento contra mulheres ao volante, entre outras ações.violento contra mulheres ao volante, entre outras ações.

Robério propõe campanha para 
combater preconceito contra 
mulheres no trânsito do DF

Foto: Divulgação
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Principais Leis Distritais de Autoria 
do  Deputado Rafael Prudente

Lei nº 7.140/2022 - Altera a 
Lei nº 1.871, de 22 de janeiro de 
1998, que dispõe sobre a parada 
livre para desembarque de usuário 
do transporte coletivo do Distrito 
Federal no horário das 23 horas 
até as 6 horas do dia seguinte.

Lei nº 7.057/2022 - Dispõe 
sobre a obrigatoriedade de ins-
talação de salas de apoio à ama-
mentação em órgãos públicos do 
Governo do Distrito Federal.

Lei nº 6.323/2020 - Garante a 
concessão de aluguel social às mu-
lheres vítimas de violência doméstica.

Lei nº 6.733/2020 - Dispõe 
sobre a obrigatoriedade de a rede 
de hospitais da Secretaria de Es-
tado de Saúde do Distrito Federal 
assegurar a realização do teste 
de mapeamento genético às mu-
lheres com elevado risco de de-
senvolver câncer de mama.

Lei nº 5.757/2016 - Cria o 
Programa de Estratégias para in-
serção de dependentes químicos 
no mercado de trabalho.

Lei nº 5.991/2017 - Dispõe 
sobre alimentação diferenciada a 
crianças e adolescentes portado-
res de intolerância à lactose na 
merenda escolar em instituições 
da rede pública de ensino.

20 O 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou, terça-feira, o Projeto de 
Lei nº 1.083, de 2023, de autoria do 
deputado Rafael Prudente (MDB-DF), 

que altera o Código de Processo Civil, para es-
tabelecer que o foro de eleição deve ter algu-
ma relação com o domicílio das partes ou com 
o local em que será executada a obrigação. A 
nova lei determina também que o ajuizamen-
to de ação em juízo aleatório constitui prática 
abusiva, podendo o juiz considerá-lo ineficaz. 
Nesse caso, os autos da ação serão enviados 
ao juízo do réu.

De acordo com o deputado Rafael Pru-
dente, o Tribunal de Justiça do DF é um dos 
mais ágeis no julgamento das ações e apre-
senta uma das mais baratas tabelas de custas 
processuais do Brasil, o que está sobrecarre-
gando o tribunal com ações de outras locali-
dades. “Com a nova lei, o Judiciário do Distrito 
Federal ficará muito mais eficiente e célere, 
pois vai se dedicar única e exclusivamente às 
causas do DF”, disse Rafael Prudente.

O ministro da Justiça, Ricardo Lewan-
dowski, também afirmou que a mudança do 
Código de Processo Civil vai proteger o TJDFT. 
“O projeto de lei sancionado sublinha o 
interesse público. O interesse não é só do 
particular, porque se o particular puder 
escolher o foro, muitas vezes, ele penaliza 
a parte contrária que tem que se deslocar, 
ou penaliza os tribunais mais eficientes, 
como é o caso do Distrito Federal”, disse.

CÂMARA ABERTA
Presidente da República Sanciona Primeira Lei 
Federal de Autoria do Deputado Rafael Prudente

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

A nova lei muda o Código de 
Processo Civil e determina que o 
foro de eleição da ação judicial deve 
guardar pertinência com o domicílio 
ou a residência das partes.

O deputado Rafael Prudente é autor de 69 leis 
distritais e agora, em um ano e meio de mandato, 
consegue a sanção de sua primeira lei federal.
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GDF sanciona gratificação 
para a área ambiental

ANTENADOS +

Gepa é considerada 
valorização e reconhecimento

A 
Lei nº 7.504, que cria a gratificação 
concedida aos servidores efetivos lota-
dos e em exercício, no Instituto Brasília 
Ambiental, foi sancionada pelo gover-

nador Ibaneis Rocha e publicada no Diário Oficial do 
Distrito Federal terça-feira, dia 4. Trezentos e sessenta e 
nove servidores serão beneficiados pela medida.
 

O Projeto de Lei nº 1.122/2024, que trata da con-
cessão da Gratificação pela Execução da Política Am-
biental (Gepa) foi aprovado, em primeiro e segundo 
turnos, por unanimidade, na Câmara Legislativa do 
Distrito Federal (CLDF), no dia 28 de maio, quando o 
instituto completou 17 anos de existência.

A mensagem de apresentação do projeto de lei foi 
encaminhada, também, em 28 de maio, à CLDF pelo go-
vernador Ibaneis Rocha. A aprovação no plenário foi ante-
cedida pelas aprovações em todas as comissões nas quais 
se fez necessária sua avaliação, como manda o rito da 
casa Legislativa. Estavam presentes na sessão 17 deputa-
dos distritais. Os servidores do instituto, organizados pelas 
associações que os representam, acompanharam as vo-
tações na galeria da CLDF. Ao final foi só comemoração.

O presidente do instituto, Rôney Nemer, lembrou 
que a gratificação será custeada com recursos próprios 
do órgão ambiental e ressaltou a importância da Gepa 
como instrumento de valorização profissional. “É um 
anseio do corpo de servidores do Brasília Ambiental e a 
nossa gestão não mediu esforços para apoiá-los porque 
entendemos ser muito justa e merecida, devido ao alto 
nível de dedicação e compromisso desses profissionais na 
defesa do meio ambiente do Distrito Federal”, destacou.

O superintendente de Administração Geral 
(Suag), Ricardo Roriz, explicou que a Gepa terá valor 
fixo linear de R$ 1.500,00. “É essencial contar com 
uma equipe qualificada e motivada, que possa exe-
cutar, eficientemente, as políticas ambientais em prol 
do desenvolvimento sustentável do Distrito Federal. 
A Gepa proporciona retenção de servidores, valoriza-
ção e reconhecimento, além de estimulo à qualidade 
e eficiência”, ressaltou.

Os servidores do instituto foram unânimes em 
agradecer a atenção do secretário de governo, José 
Humberto, que não mediu esforços para acolher e 
apoiar a luta da área ambiental.

http://www.ibram.df.gov.br/wp-content/uplo-
ads/2024/05/DODF-4-6-24-pag.-2-_Sancao-da-Gepa.pdf

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação



www.antenados.com.brwww.antenados.com.br

23

FALANDO PRO ANTENADOS
Deputado Distrital Hermeto 
Compromisso com a segurança e o 
bem-estar do Distrito Federal.

O 
deputado distrital Hermeto, 
filiado ao MDB, tem se 
destacado como uma figura 
comprometida e atuante 

na Câmara Legislativa do Distrito Federal 
(CLDF). Sua carreira política é marcada por 
uma série de iniciativas e projetos de lei que 
visam melhorar a qualidade de vida dos 
cidadãos e fortalecer a segurança pública.

Trajetória e Dedicação

Com uma trajetória sólida e consistente, 
Hermeto começou sua carreira pública na 
Polícia Militar, onde adquiriu experiência 
e conhecimento sobre as necessidades de 
segurança da população. Sua transição para 
a política foi motivada pelo desejo de ampliar 
seu impacto positivo na sociedade, utilizando 
seu conhecimento e dedicação para criar 
políticas públicas efetivas.

Principais Conquistas Legislativas

Desde que assumiu o mandato, Hermeto 
tem se concentrado em diversas áreas 
prioritárias, sempre com um enfoque prático 
e direcionado para resultados tangíveis. 
Entre suas principais conquistas legislativas, 
destacam-se os projetos de lei voltados para a 
proteção das vítimas de violência doméstica, 
a valorização dos profissionais de saúde e a 
promoção de políticas de sustentabilidade.

Proteção às Vítimas de Violência 
Doméstica

Hermeto apresentou projetos inovadores, 
como o que assegura às vítimas de violência 
doméstica o direito à comunicação prévia 
quando do relaxamento de medidas 
protetivas contra seus agressores. "Nossa 
prioridade é garantir a segurança e a paz 
de espírito para essas mulheres, oferecendo 
a elas mecanismos de proteção eficientes", 
destaca o deputado.

Outro projeto de grande relevância institui 
um programa de orientação para defesa 
pessoal e autoproteção para mulheres em 
situação de vulnerabilidade. "Empoderar as 
mulheres é uma forma de prevenir a violência 
e promover a igualdade", afirma Hermeto.

Valorização dos Profissionais de Saúde

Reconhecendo a importância dos 
profissionais de saúde, especialmente durante 
a pandemia, Hermeto propôs medidas para 
melhorar as condições de trabalho da 
categoria e valorizar esses profissionais. 
"Esses heróis merecem todo o nosso apoio e 
reconhecimento pelo trabalho incansável que 
desempenham", ressalta o deputado.

Sustentabilidade e Meio Ambiente

Hermeto também é um defensor das 
políticas de sustentabilidade. Ele propôs 
projetos que incentivam o uso de energias 
renováveis e a implementação de programas 
de reciclagem. "Precisamos pensar no futuro 
e garantir um meio ambiente saudável para 
as próximas gerações", declara Hermeto.

Reconhecimento e Apoio Popular

A atuação de Hermeto tem sido 
amplamente reconhecida pela população e 
por seus colegas na CLDF. Sua abordagem 
prática e orientada para resultados lhe rendeu 
o respeito e a admiração de muitos. 

Visão para o Futuro

Hermeto continua firme em seu propósito 
de servir à população do Distrito Federal 
com integridade e eficiência. Ele acredita 
que a política deve ser um instrumento de 

transformação social e está comprometido 
em trabalhar por um futuro mais justo e 
seguro para todos.

"O meu objetivo é 
continuar lutando por 
políticas que realmente 
façam a diferença 
na vida das pessoas. 
Quero contribuir para 
um Distrito Federal 
onde todos se sintam 
seguros e tenham acesso 
a oportunidades de 
desenvolvimento e bem-
estar", conclui Hermeto.

Com uma carreira política marcada por 
conquistas significativas e um compromisso 
inabalável com a população, Hermeto se 
consolida como uma liderança importante na 
CLDF, sempre pautado pela ética, dedicação 
e trabalho árduo em prol da sociedade.

23

Foto: Divulgação Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
Foto: Divulgação

Foto: Divulgação



www.antenados.com.br

A  curadoria do Capital Moto 
Week conclui a maior seleti-
va de bandas de sua história, 
selecionando 85 grupos de 

todas as regiões do Brasil que se apresentarão 
nos cinco palcos da Cidade da Moto. Somando 
os oito headliners (Raimundos, CPM 22, Hum-
berto Gessinger, Sepultura, Detonautas, Call 
The Police, Fernanda Abreu e Blitz), o festival 
contará com mais de 110 shows que prome-
tem despertar o espírito Moto Week em mais 
de 800 mil pessoas. O maior festival de motos 
e rock da América Latina acontece de 18 a 27 
de julho, em Brasília. 

O processo de seleção das bandas é cri-
terioso, visando refletir a riqueza do rock em 
suas várias vertentes. “Fizemos questão de 
trazer bandas de todas as regiões do Brasil 
para termos representatividade e diversida-
de cultural”, afirma o CEO do Capital Moto 
Week, Pedro Franco. Muito além disso, Fran-
co explica que a curadoria se concentrou na 
qualidade musical, autenticidade, presença 
de palco e sintonia com o público do fes-
tival e com as atrações principais de cada 
dia. “Queremos manter uma consistência na 
nossa programação e uma coerência musical 
nas apresentações de cada dia”.

As bandas selecionadas representam a am-
plitude geográfica e cultural do rock no Brasil. 
O Centro-Oeste lidera com 57 bandas, seguido 
pelo Sudeste com 22, o Sul com 3 e o Norte e 
Nordeste com uma banda cada. O maior nú-
mero vem do Distrito Federal, com 51 bandas 
selecionadas, refletindo a política do festival de 
fomentar a cultura e valorizar a rica tradição ro-
queira da região, principalmente de Brasília. “O 
Capital Moto Week sempre se preocupou em 
abrir o palco principal para a expressão musical 
local. A forte representação do DF no line-up 
reforça esse compromisso”, avalia o CEO.

De lá saíram grandes bandas do rock na-
cional como Capital Inicial, Os Paralamas do 
Sucesso e Plebe Rude, que já tocaram nos pal-
cos do CMW, além de Legião Urbana, Aborto 
Elétrico e inúmeras outras. A política visa ainda 
incentivar novas gerações de músicos a man-
ter o rock vivo no quadradinho. Os estados de 
São Paulo e Minas Gerais também têm uma 
presença significativa no festival, com 12 e 7 
bandas selecionadas, respectivamente. Há até 
um representante internacional: a banda ca-
nadense Bad Communicators virá diretamente 
para apresentar sua mistura de punk e rock.

O festival deste ano promete ser uma ce-
lebração épica do rock, com uma programa-
ção que contempla tanto a tradição quanto a 
inovação. Os selecionados irão se juntar aos 
grandes headliners já anunciados, criando 
uma experiência musical diversificada e envol-
vente para o público. Confira abaixo a lista das 
bandas que tocarão no festival:

Aléxia (SP); Amanita Mus-
caria (DF); Arcablues (DF); B2 
Regional (RJ); Baby Meu Bem e 
os Brotos do Jacaré (DF); Bad 
Communicators (Canadá); Ban-
da Bon Jovens (DF); Banda Ci-
meria (DF); Banda Classic Rock 
(DF); Banda Dorotéia (DF); Ban-
da Fuzo (DF); Banda Live by 
Night (SP); Banda Lumme (DF); 
Banda Magoo (DF); Banda Maki-
namara (DF); Banda Molinas 
(DF); Banda Sereníssima - Le-
gião Urbana Cover (DF); Bartô 
Blues (DF); Baú Revirado (DF); 
Birinaite (DF); Black Jack 21 
(MG); Black Wolves (DF); Bloody 
Mary (RJ); Blues Container (DF); 
Boreal (PE); Brazilian Blues Band 
(DF); Brazuza - Tributo Cazuza 
& Barão Vermelho (MG); Caba-
ré Blues (DF); Celsera (DF); Ce-
zar Degraf (DF); Claptone (DF); 
Claquettes (DF); Classic Ballads 
(DF); Confederados 163 (MT); 
Dirty Devil Band (RJ); Distin-
tos Filhos (DF); Edu Souza (SP); 
Electric Mob (PR); Get Up - Ja-
mes Brown Tribute (SP); Giovan-
ni Maurizio and The Ghost Ri-
ders Country Band (DF); Guizão 
(DF); Isabela Bianor (DF); Kadu 
Araújo Quarteto (DF); Ladies 
of Rock (SP); Lâmina - Projeto 
Bandokê (DF); Latitude 19 (MG); 
Leo Keller (DF); Liebe (GO); 
Linkin Live - Linkin Park Tribute 
(DF); Loop Rock (MG); Lúpulo e 
os Cereais não maltados (DF); 
Mannus Crew (GO); Maré (DF); 
Massacration; Medjay (MG); MIV 
(DF); Mofo (DF); N.O.B. (DF); 
N’Alta (DF); Old Is Cool (DF); Os 
Velhos Novos (MT); Paulo Mes-
quita Cantor (DF); Popfiction 
(DF); PrettyBasic (RR); Procura-
dos Blues Band (DF); Projeto 
Minduim (DF); Queen Of Magic 
(DF); Querela (DF); Quinta Es-
sência (DF); Rafael Z Trio (DF); 
Rancheros (SP); Renato Elvis 
(MG); Rock4Jam (GO); Rocksau-
ro (MG); Romanov (DF); Scum-
bags (SC); Serenna (RS); The 
Black Boots (SP); The Reds (DF); 
The Wick (SP); The Woods (SP); 
Tião e os Bravos (SP); Três Caras 
(SP); Uk Sessions (GO); X Blues 
Band (DF); Zona Western (SP).
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Capital Moto Week 
anuncia line-up
completo da edição

SAINDO DO FORNO

Bandas de todas as regiões do Brasil estão contempladas no 
line-up recheado com 111 shows de rock da melhor qualidade
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Sobre o Capital Moto Week 2024

De 18 a 27 de julho, Brasília será palco 
do Capital Moto Week, maior festival de motos 
e rock da América Latina. Inspirado na edição 
histórica de 20 anos, o CMW aposta em diversi-
dade, talento e energia nos 10 dias de progra-
mação, com mais de 100 de shows de diversas 
vertentes do rock. Destaque para os headliners 
Raimundos (18), CPM 22 (19), Humberto Ges-
singer (20), Sepultura (21), Detonautas (25), 
Call The Police (26) e Blitz e Fernanda Abreu 
(27). A Cidade da Moto ocupará 300 mil m² 
no Parque de Exposições da Granja do Torto. 
A expectativa é receber 800 mil pessoas, 350 
mil motos e mais de 1,8 mil motoclubes de 
todo o mundo. O festival é um dos poucos no 
Brasil certificado como Lixo Zero (Zero Waste 
Alliance), zero emissão de carbono, integrando 
iniciativas de inclusão, diversidade e sustenta-
bilidade à cadeia produtiva.

Motociclistas sem garupa e pilotando não 
pagam | Motos com garupa entram grátis de 
segunda a sexta-feira até as 18h e, aos sába-
dos e domingos, até as 15h | Crianças de até 
12 anos não pagam, desde que acompanha-
das de seu responsável | Menores de 16 anos 
somente acompanhados de um responsável 

legal | Ingresso solidário é concedido para 
quem levar lixo eletrônico ou 1kg de alimento 
não perecível | PcD tem acesso grátis e, se ne-
cessitar de acompanhante, este também tem 
gratuidade | Pessoas 60 anos ou mais têm di-
reito à meia-entrada | E obrigatória a apresen-
tação de documento de comprovação válido 
de meia-entrada no momento do acesso.

Pega esta ideia: 5 diferenciais do Capi-
tal Moto Week

* Muito rock and roll. Como não poderia 
deixar de ser, o CMW tem uma grande preo-
cupação com a curadoria musical. Do blues 
ao metal, todos os gostos são contemplados. 
São 10 dias, mais de 90 bandas e 5 palcos 
onde vão acontecer mais de 110 shows de 
bandas locais, nacionais e internacionais. Os 
headliners de 2024 são: Raimundos, CPM 22, 
Humberto Gessinger, Detonautas, Call The 
Police, Fernanda Abreu e Blitz. Destaque para 
a banda Sepultura, que está em turnê de des-
pedida e se apresentará pela última vez, em 
Brasília, no CMW.

 
* Cultura motociclística. O Capital Moto 

Week vibra em um ambiente de comunidade 
e camaradagem próprias dos amantes das 
duas rodas. Mais de 350 mil motos circulam 
pelo festival, com a presença de 1,8 mil moto-
clubes e 20 mil “moradores” temporários que 
acampam no complexo durante todo o festi-
val. O festival também conecta a cultura. Ali 
acontecem desfiles de moda e o complexo se 
transforma em um museu a céu aberto, onde 
artistas de variados estilos expõem sua arte 
em grafitti, quadros, artesanatos e tattoos.

* Maior passeio motociclístico do mundo. 
No último dia do festival, as motos saem do 
complexo e tomam as ruas de Brasília. Literal-
mente. Em 2023, 35 mil motos percorreram 
pontos turísticos da cidade e retornaram à 
Granja do Torto para celebrar os últimos ins-
tantes na Cidade da Moto. “O passeio é uma 
tradição do Capital Moto Week e, também, 
uma forma de mostrar que a capital federal 
acolhe esse público e seu estilo de vida”, ex-
plica Pedro Franco. No percurso sob duas ou 
três rodas, paisagens arquitetônicas traçadas 
por Oscar Niemeyer e Lúcio Costa.

* Cidade da Moto. Em 2024, o CMW 
ocupará uma área de mais de 300 mil m², 
o equivalente a 25 Maracanãs. No local, há 
dezenas de restaurantes, lojas de variados 
artigos, parque de diversões, acampamentos, 
postos de saúde, postos policiais, heliponto 
e outros. Além dos shows, as experiências 
imersivas incluem roda-gigante, bungee-jump 
e uma tirolesa que cruza, pelo alto, a arena 
de shows. Há, também, um campeonato de 
motos off-road dentro do complexo, demons-
trações de habilidades na direção, globo da 
morte e exibições de novos modelos. 

* Lixo Zero. A produção do CMW, do 
planejamento à desmontagem do complexo, 
gera diversos impactos positivos. No centro 
de triagem - aberto para visitação -, os resí-
duos orgânicos são separados para compos-
tagem e os demais seguem para reciclagem. 
Esse foco no meio ambiente levou o festival 
a zerar as emissões de CO2 e a receber, em 
2022 e 2023, o certificado Lixo Zero, emiti-
do pela Zero Waste International Alliance. O 
CMW também possui o ISO 20.121, garantin-
do que toda a cadeia produtiva esteja alinha-
da às práticas sustentáveis.

Serviço

Capital Moto Week 2024
Quando: 18 a 27/07/2024
Onde: 
Parque Granja do Torto | Brasília (DF)
Ingressos: 
www.bilheteriadigital.com/capitalmotoweek
Assessoria de Imprensa: (11) 99541-1710 | 
(61) 98112-2757
Banco de Imagens: 
https://bit.ly/bancodeimagensCMW
Sala de Imprensa: 
https://www.capitalmotoweek.com.br/news
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Desde 2023, Rafael Mesquita 
Lopes tem se destacado como 
um líder visionário à frente da 
reitoria do Ceub, conduzindo 

a instituição por uma transformação 
significativa. Com 42 anos, casado e pai de um 
filho de 6 anos, Rafael traz consigo uma sólida 
formação educacional e uma perspectiva 
inovadora para o ensino superior. 

Inspirado por suas raízes familiares em 
que seu pai e avô desempenharam papéis 
importantes na história da instituição, Rafael 
atribui também à sua mãe um papel fundamental 
em seu desenvolvimento. Desde os cinco anos 
de idade, quando já expressava o desejo de se 
tornar reitor do Ceub, ele se esforçou e buscou 
se preparar para essa jornada.

Em uma conversa franca, Rafael 
compartilhou sua abordagem para liderar o 
Ceub e sua visão sobre a educação como um 
agente transformador na vida dos jovens. Ele 
destaca a importância de vivenciar o processo de 
aprendizagem, em vez de simplesmente buscar 
resultados imediatos. Para ele, os jovens que 
optam pelo Ceub estão buscando não apenas 
uma formação acadêmica, mas também uma 
experiência de crescimento pessoal e profissional.

“Estamos falando sobre alunos que 
depositam sua confiança no Ceub como um 
parceiro ativo em seu processo de formação. 
Estamos comprometidos em fornecer a eles 
o conhecimento e as habilidades necessárias 
para se destacarem no mercado. Buscamos 
construir bases sólidas para o sucesso, é essa 

a abordagem que nos diferencia. Convidamos 
todos a aproveitar o processo de crescimento 
e desenvolvimento pessoal e profissional”.

Uma das características que Rafael destaca 
sobre o Ceub é o compromisso com a entrega 
e a valorização do processo de aprendizagem. 
Ele encoraja os estudantes a aproveitarem 
todas as oportunidades disponíveis, desde 
cursos de extensão até projetos de pesquisa 
e interdisciplinares, enfatizando a importância 
do networking para o sucesso profissional.

“O que peço aos jovens que estão 
começando na faculdade é extrapolar 
os limites da sala de aula e aproveitar ao 
máximo todas as oportunidades disponíveis. 
Isso significa participar de cursos de extensão, 
envolver-se em projetos de pesquisa e 
explorar os projetos interdisciplinares, nos 
quais diferentes áreas de estudo colaboram 
entre si. Essas experiências não apenas 
enriquecem sua formação profissional, mas 
também ampliam sua visão de mundo e 
sua capacidade de resolver problemas de 
maneira criativa e inovadora. Ao se envolver 
ativamente em atividades além das aulas 
regulares, você expande seu conhecimento 
e desenvolve habilidades que serão 
inestimáveis em sua carreira futura”.

Ao longo dos 56 anos de história 
do Ceub, milhares de profissionais foram 
formados e estão ocupando posições de 
destaque em diversas áreas. Rafael reconhece 
a importância de parcerias de negócios 
para proporcionar aos alunos experiências 
práticas e oportunidades de networking que 
enriqueçam sua formação acadêmica.

“Dentre as milhares de pessoas que 
formamos ao longo desses 56 anos, centenas 
ocupam posições de destaque no Judiciário, no 
jornalismo e em grandes empresas, tanto no 
Brasil quanto no exterior. Nesse ambiente, seus 
colegas de sala serão seus observadores durante 
4 ou 5 anos. A questão é: você se posicionará 
como um concorrente, uma oportunidade de 

parceria de negócios, um potencial criador de 
startups que em breve se tornará um unicórnio 
de milhões, ou será contratado como diretor ou 
se destacará em uma agência pública”.

No entanto, Rafael também reconhece os 
desafios enfrentados pelos educadores na era 
digital, em que os alunos estão cada vez mais 
habilitados tecnologicamente e ansiosos para 
aplicar seus conhecimentos práticos. Ele destaca 
a necessidade de os educadores mediarem o 
processo de aprendizagem, guiando os alunos 
para além do acesso à informação superficial 
disponível online e promovendo uma 
compreensão mais profunda dos conceitos.

“Antigamente, tínhamos o professor na 
frente da sala de aula como o único detentor 
do conhecimento, responsável por transmiti-
lo aos alunos. Hoje, com os smartphones na 
mão, os alunos podem facilmente contestar 
o que o professor diz, buscando informações 
instantaneamente. Nesse contexto, acredito 
que o papel do professor não é mais apenas 
de transmitir conhecimento, mas, sim, mediar 
o processo de aprendizagem e orientar os 
alunos na busca pela informação correta”.

Em sua jornada como reitor do 
Ceub, Rafael Mesquita Lopes continua 
comprometido a promover uma educação 
de qualidade, preparando os jovens para os 
desafios do mundo moderno e incentivando-
os a alcançarem todo o seu potencial, tanto 
pessoal quanto profissional.

LOOK AT ME
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Como a nova reitoria do CEUB lida com as 
transformações e inovações da formação acadêmica

RAFAEL MESQUITA LOPES: LIDERANÇA 
INSPIRADORA DO ENSINO SUPERIOR
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Representante do Distrito Representante do Distrito 
Federal conquista o cobiçado Federal conquista o cobiçado 
título de Top 1 na categoria título de Top 1 na categoria 
Figure de fisiculturismoFigure de fisiculturismo

VV  
anessa Neres, atleta de anessa Neres, atleta de 
Sobradinho/DF, brilhou Sobradinho/DF, brilhou 
no palco do Arnold Sport no palco do Arnold Sport 
South America, no último South America, no último 

fim de semana, em São Paulo, o maior fim de semana, em São Paulo, o maior 
evento multiesportivo de nutrição, saúde, evento multiesportivo de nutrição, saúde, 
bem-estar, fitness e negócios da América bem-estar, fitness e negócios da América 
do Sul. Com sua dedicação e habilidades, do Sul. Com sua dedicação e habilidades, 
Vanessa conquistou o cobiçado título de Vanessa conquistou o cobiçado título de 
Top 1 na categoria Figure, marcando um Top 1 na categoria Figure, marcando um 
momento histórico para o cenário esportivo momento histórico para o cenário esportivo 
do Distrito Federal e do Brasil.do Distrito Federal e do Brasil.

Aos 36 anos de idade, Vanessa Neres é Aos 36 anos de idade, Vanessa Neres é 
exemplo de superação, não apenas como exemplo de superação, não apenas como 

atleta, mas como uma mulher multifacetada. atleta, mas como uma mulher multifacetada. 
Casada, mãe e profissional, Vanessa é Casada, mãe e profissional, Vanessa é 
graduada em Administração de Empresas graduada em Administração de Empresas 
e empreendedora no setor de audiovisual. e empreendedora no setor de audiovisual. 
Sua jornada rumo ao estrelato nos esportes Sua jornada rumo ao estrelato nos esportes 
começou como uma pessoa sedentária que começou como uma pessoa sedentária que 
enfrentou os desafios típicos da maternidade enfrentou os desafios típicos da maternidade 
e puerpério, resultando em um aumento de e puerpério, resultando em um aumento de 
peso e uma autoestima abalada.peso e uma autoestima abalada.

Determinada a transformar sua vida, Determinada a transformar sua vida, 
Vanessa Neres optou por mudar seus hábitos Vanessa Neres optou por mudar seus hábitos 
alimentares e adotar uma rotina de atividades alimentares e adotar uma rotina de atividades 
físicas. Em 2019, ela deu seus primeiros passos físicas. Em 2019, ela deu seus primeiros passos 
no fisiculturismo, e desde então, tem mostrado no fisiculturismo, e desde então, tem mostrado 
um crescimento notável em sua performance e um crescimento notável em sua performance e 
resultados. Sua persistência, disciplina e paixão resultados. Sua persistência, disciplina e paixão 
pelo esporte a levaram a alcançar posições pelo esporte a levaram a alcançar posições 
de destaque, culminando na conquista do de destaque, culminando na conquista do 
título de Top 1 na categoria Figure no circuito título de Top 1 na categoria Figure no circuito 
internacional Arnold Sport South America.internacional Arnold Sport South America.

"Estou profundamente honrada e "Estou profundamente honrada e 
emocionada por alcançar este marco emocionada por alcançar este marco 
em minha jornada no fisiculturismo", em minha jornada no fisiculturismo", 
compartilha Vanessa. "Esta vitória não compartilha Vanessa. "Esta vitória não 
é apenas minha, mas de todos aqueles é apenas minha, mas de todos aqueles 
que me apoiaram ao longo do caminho, que me apoiaram ao longo do caminho, 
especialmente minha família, treinadores especialmente minha família, treinadores 
e amigos. Espero que minha história e amigos. Espero que minha história 
inspire outras mulheres a seguirem seus inspire outras mulheres a seguirem seus 
sonhos e acreditarem em seu potencial."sonhos e acreditarem em seu potencial."

O Arnold Sport South America, que O Arnold Sport South America, que 
completou seu décimo ano no Brasil, completou seu décimo ano no Brasil, 
representa não apenas uma competição de representa não apenas uma competição de 
elite, mas também um espaço de celebração elite, mas também um espaço de celebração 
e aprendizado para entusiastas do fitness, e aprendizado para entusiastas do fitness, 
profissionais da área e amantes do estilo de profissionais da área e amantes do estilo de 
vida saudável. A presença de Vanessa Neres vida saudável. A presença de Vanessa Neres 
neste evento icônico é um testemunho vivo neste evento icônico é um testemunho vivo 
da determinação e do espírito de superação da determinação e do espírito de superação 
que impulsionam os verdadeiros campeões.que impulsionam os verdadeiros campeões.

ESPORTE
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Atleta brasiliense, Vanessa Neres, conquista o topo 
na categoria Figure no Arnold Sport South America
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Capital Moto Week invade os 
corredores do Iguatemi Brasília, com 
contagem regressiva para o festival

MODA CAPITAL

Lançamento da loja pop-up anuncia 
novidades da coleção de lifestyle, reúne 
motoclubes, imprensa e autoridades

O 
CCapital Moto Week invadiu o apital Moto Week invadiu o 
Iguatemi Brasília, na noite desta Iguatemi Brasília, na noite desta 
terça-feira (11), já aquecendo terça-feira (11), já aquecendo 
os motores para o maior festival os motores para o maior festival 

de moto e rock da América Latina. Representan-de moto e rock da América Latina. Representan-
tes de motoclubes de todo o Brasil, jornalistas, tes de motoclubes de todo o Brasil, jornalistas, 
influenciadores e autoridades se reuniram na influenciadores e autoridades se reuniram na 
festa de abertura da Loja Conceito CMW para festa de abertura da Loja Conceito CMW para 
o lançamento da nova coleção. Com ambien-o lançamento da nova coleção. Com ambien-
tação artística, o espaço chamou a atenção ao tação artística, o espaço chamou a atenção ao 
abrir suas portas para os adeptos do estilo de abrir suas portas para os adeptos do estilo de 
vida da liberdade. O coquetel, que atraiu 300 vida da liberdade. O coquetel, que atraiu 300 
pessoas, promete ser uma prévia da experiên-pessoas, promete ser uma prévia da experiên-
cia na Cidade da Moto. cia na Cidade da Moto. 

“Este encontro celebra a pluralidade do es-“Este encontro celebra a pluralidade do es-
pírito do festival. O lançamento da loja é um pírito do festival. O lançamento da loja é um 
momento para aquecer os motores e planejar momento para aquecer os motores e planejar 
cada instante que será vivido durante o festival. cada instante que será vivido durante o festival. 
Agradecemos ao Iguatemi Brasília por acolher Agradecemos ao Iguatemi Brasília por acolher 
nosso público e se tornar o ponto de encontro nosso público e se tornar o ponto de encontro 
do lifestyle Moto Week. Esta noite é uma prévia do lifestyle Moto Week. Esta noite é uma prévia 
das emoções que viveremos juntos. Vamos des-das emoções que viveremos juntos. Vamos des-
pertar nosso lado Moto Week”, afirmou Juliana pertar nosso lado Moto Week”, afirmou Juliana 
Jacinto, organizadora do CMW.Jacinto, organizadora do CMW.

O evento revelou o conceito clean da loja, O evento revelou o conceito clean da loja, 
com cores que evocam aconchego e bem-es-com cores que evocam aconchego e bem-es-
tar. O espaço, decorado com poltronas e sofás tar. O espaço, decorado com poltronas e sofás 
de couro, serve como um ponto de encontro. de couro, serve como um ponto de encontro. 
Além de expor produtos exclusivos da coleção e Além de expor produtos exclusivos da coleção e 
abrir a bilheteria física de ingressos, inclui uma abrir a bilheteria física de ingressos, inclui uma 
exposição de arte com obras de artistas da capi-exposição de arte com obras de artistas da capi-
tal.  “Nossa loja conceito envolve o público com tal.  “Nossa loja conceito envolve o público com 
uma atmosfera moderna e urbana, traduzindo uma atmosfera moderna e urbana, traduzindo 
nosso conceito de liberdade, espírito e tradição nosso conceito de liberdade, espírito e tradição 
em um ambiente onde os visitantes podem se em um ambiente onde os visitantes podem se 
sentar, conversar e ampliar a experiência”.sentar, conversar e ampliar a experiência”.

Com murais do artista urbano Fernando Com murais do artista urbano Fernando 
Elom (@elom.ceilandia), a loja integra peças Elom (@elom.ceilandia), a loja integra peças 
autorais desenvolvidas com materiais reciclá-autorais desenvolvidas com materiais reciclá-
veis e reforça a proposta de sustentabilidade veis e reforça a proposta de sustentabilidade 
amplamente praticada pelo CMW. Dentro do amplamente praticada pelo CMW. Dentro do 
conceito artístico do espaço, a mostra de artes conceito artístico do espaço, a mostra de artes 
de Hugo Ximenes traz mesa, guitarra e luminá-de Hugo Ximenes traz mesa, guitarra e luminá-
ria em estilo industrial, produzidas com peças ria em estilo industrial, produzidas com peças 
de metal de carro, moto, trator e ferramentas. de metal de carro, moto, trator e ferramentas. 
Virginia D’arc assina o mobiliário, complemen-Virginia D’arc assina o mobiliário, complemen-
tando a experiência ao consumidor.tando a experiência ao consumidor. 
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Ao longo dos cinco Ao longo dos cinco 
dias, R$ 5,1 bilhões dias, R$ 5,1 bilhões 
em negócios foram em negócios foram 
realizados na maior realizados na maior 
feira de agronegócio do feira de agronegócio do 
Planalto Central.Planalto Central.

RR  
ealizada pela Cooperativa ealizada pela Cooperativa 
Agropecuária da Região do Agropecuária da Região do 
Distrito Federal (COOPA-Distrito Federal (COOPA-
DF), a AgroBrasília 2024 DF), a AgroBrasília 2024 

ocorreu entre os dias 21 e 25 de maio, de ocorreu entre os dias 21 e 25 de maio, de 
terça-feira a sábado, com o tema central: terça-feira a sábado, com o tema central: 
"O Agro do Futuro a Gente Cultiva Hoje"."O Agro do Futuro a Gente Cultiva Hoje".

Curiosos, estudantes, professores, Curiosos, estudantes, professores, 
pesquisadores e produtores rurais de pesquisadores e produtores rurais de 
todos os portes e segmentos estiveram todos os portes e segmentos estiveram 
no Parque Tecnológico Ivaldo Cenci para no Parque Tecnológico Ivaldo Cenci para 
ver de perto o que há de mais eficiente, ver de perto o que há de mais eficiente, 
inovador e tecnológico no agronegócio.inovador e tecnológico no agronegócio.

Independentemente da motivação, Independentemente da motivação, 
quase 174 mil pessoas passaram pelas quase 174 mil pessoas passaram pelas 
avenidas da AgroBrasília 2024. Ao todo, avenidas da AgroBrasília 2024. Ao todo, 
foram 592 expositores, um número foram 592 expositores, um número 
recorde, divididos em diversas áreas como recorde, divididos em diversas áreas como 
agricultura, pecuária, pesquisa, inovação, agricultura, pecuária, pesquisa, inovação, 
tecnologia, maquinário, insumos, tecnologia, maquinário, insumos, 
cultivares, entre outros.cultivares, entre outros.

Outra marca histórica alcançada pela Outra marca histórica alcançada pela 
feira neste ano foi o número de negócios feira neste ano foi o número de negócios 
realizados: R$ 5,1 bilhões. José Guilherme realizados: R$ 5,1 bilhões. José Guilherme 
Brenner, presidente da COOPA-DF e da Brenner, presidente da COOPA-DF e da 
AgroBrasília, fez um balanço do evento.AgroBrasília, fez um balanço do evento.

"Foi uma feira muito boa, que cumpriu "Foi uma feira muito boa, que cumpriu 
com todos os nossos objetivos. Houve com todos os nossos objetivos. Houve 
grande visitação e muitos negócios. grande visitação e muitos negócios. 
Quero agradecer a todos que estiveram Quero agradecer a todos que estiveram 
aqui no parque e contribuíram para aqui no parque e contribuíram para 
esta AgroBrasília, como os expositores esta AgroBrasília, como os expositores 
que marcaram presença e acreditaram que marcaram presença e acreditaram 
em nós e os bancos que participaram em nós e os bancos que participaram 
ativamente como nunca antes visto"ativamente como nunca antes visto", , 
agradeceu o presidente.agradeceu o presidente.

Edição especial de 15 anos
da AgroBrasília fecha com 
número recorde de negócios

DE OLHO NO FUTURO
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Fly Restaurante: O Sabor da 
Tradição e a Saúde à Mesa

Há mais de duas 
décadas no mercado, 
o Fly Restaurante 
tem sido um refúgio 
gastronômico para os 
amantes da comida 
saudável e saborosa.

S
ituado em um am-
biente acolhedor, o 
restaurante Fly ofere-
ce uma experiência 

única onde cada cliente pode montar 
seu prato personalizado, garantindo 
uma refeição que atende a gostos e 
necessidades específicas.

Uma das principais atrações do Fly 
é a sua oferta de sucos frescos extraídos 
diretamente das frutas. Essa é apenas 
uma amostra do compromisso do restau-
rante Fly com a qualidade e a autentici-
dade de seus ingredientes. Além disso, a 
rapidez no atendimento e o serviço de 
entrega gratuita garantem conveniência 
e praticidade aos clientes.

Ao adentrar o Fly Restaurante, somos 
imediatamente surpreendidos pela di-
versidade de opções à disposição. Com 
mais de 40 pratos quentes e uma impres-
sionante variedade de mais de 30 tipos 
de saladas frescas, o restaurante oferece 
uma verdadeira festa para o paladar.

Localizado na Asa Sul, dentro do 
Shopping Fashion Mall, o restaurante Fly 
abre suas portas de segunda a sábado, 
das 10h30 às 15h, garantindo que os 
clientes possam desfrutar de suas delícias 
em horários flexíveis e convenientes.

Para aqueles que seguem dietas com 
restrições específicas, o Fly Restaurante ofe-
rece uma variedade de opções adaptadas, 
incluindo marmitas para dietas low carb, 
fitness, cetogênicas e paleolíticas. Há opções 
para veganos e vegetarianos. Assim, todos 
os clientes podem desfrutar de uma refeição 
deliciosa, independentemente de suas pre-
ferências ou necessidades dietéticas.

No Fly Restaurante, cada refeição é 
uma celebração de sabor, saúde e auten-
ticidade. Com sua variedade de opções, 
ambiente acolhedor e compromisso com 
a qualidade, é o destino ideal para quem 
busca uma experiência gastronômica ver-
dadeiramente memorável. 
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